



Becas, créditos, pasantías y otras opciones para financiar su estudio

Hay 32 programas de becas vigentes. La mayoría de opciones está abierta hasta finales de agosto.

‘Colombia, la más educada’ es el lema que impera en el país a partir de la aprobación del Plan de Desarrollo 2014-2018, pero muchos colombianos frenan sus sueños de estudiar porque piensan que, desde el punto de vista económico, la financiación de los planes de estudio es imposible.

Si bien es cierto que darle una educación de calidad a un niño hasta que recibe el grado universitario requiere de cifras importantes, no hay que darse por vencido.

Algunos cálculos estiman que pagar hasta la secundaria en los mejores colegios del país puede costar alrededor de 300 millones de pesos (11 años) y las cuentas para la educación universitaria pueden acercarse a los 100 millones de pesos (4 años).

Pero, afortunadamente, en el país se está facilitando cada vez más la educación. Hay desde seguros educativos para los padres precavidos que planean el futuro de su hijo hasta créditos y becas.

Para los que por estos días ven que empiezan los calendarios académicos tanto en universidades como en algunos colegios, he aquí una guía de financiamiento educativo.

Becas

Internacionales. En la actualidad, están vigentes 32 programas de becas, cuya información detallada está concentrada en el Icetex.

Son facilitadas por gobiernos de distintos países y, entre ellas, se destacan los ofrecimientos de Egipto, para los interesados en estudios en ciencias agropecuarias que sean profesionales y menores de 45 años.



Brasil y Ecuador le extienden la mano a los colombianos que tienen apetito por las ciencias administrativas, mientras que Argentina tiene becas vigentes para los que buscan reforzar sus conocimientos en derechos humanos.

Inglés

También hay ayudas para los que buscan perfeccionar el inglés en Estados Unidos, a través de un programa intensivo dirigido a estudiantes de quinto semestre en adelante que requieran dominar el idioma inglés. El candidato debe tener entre 18 y 30 años, y demostrar un promedio de notas universitarias de 4/5.

Todos los plazos para acceder a las becas vigentes son en agosto, así que consulte pronto www.icetex.gov.co

Para pilos

Pero también hay otras becas que tienen ciertas especificidades. Es el caso de las que otorga el Gobierno a través del programa 'Ser pilo paga', dirigidas a estudiantes que hayan presentado pruebas de Estado con puntajes altos y estén ubicados en el Sisbén. Próximamente, en septiembre, tendrá lugar el lanzamiento de una nueva etapa.

De Fondos

-Para comunidades negras. La convocatoria es del Fondo Especial de Créditos Educativos de Comunidades Negras y está abierta hasta el 21 de agosto. Financia pregrado, posgrado, doctorado y posdoctorado.

-Para tecnologías. Son financiadas por el Fondo para Capacitaciones en Gestión TI y Seguridad de la Información. El plazo es hasta el 31 de agosto.

De entidades

Entidades como el Banco de la República también otorgan becas para doctorado en economía y posgrado (maestría o doctorado) en derecho económico. Además, apoya la educación de jóvenes talentos en artes plásticas y música. Estas convocatorias se abrirán en noviembre.



Ecopetrol, entre tanto, tiene el programa 'Bachilleres por Colombia' para financiar a dos estudiantes por región que obtengan los puntajes más altos en pruebas de Estado. La premiación de este año será en noviembre y se trata de una beca total.

Créditos

El crédito es la otra alternativa para financiar estudios. En estos momentos el Icetex tiene convocatorias para pregrados, con fecha de cierre el 3 de agosto, y para posgrado el 11 de septiembre.

Hay cinco modalidades crediticias: con 0 pago durante la carrera; amortizaciones del 10 por ciento durante la carrera y el 90 por ciento restante pagadero un año después de finalizar.

Están también las líneas del 25, 50 y 100 por ciento de pago durante la carrera. Cada línea exige requisitos socioeconómicos y de rendimiento académico y resultados en pruebas de Estado distintos.

Otra línea de crédito vigente es para los militares (incluye a oficiales, suboficiales y patrulleros), cubre el 100 por ciento de los costos de la matrícula y las inscripciones se cierran el 10 de agosto.

El que se asegura gana

Aunque existen varias compañías que ofrecen seguros que se toman desde el nacimiento del niño o hasta 5.º grado de primaria, Global Seguros es una de las más famosas.

En estos momentos tiene un portafolio que incluye 23 planes diferentes y no es una alternativa solo para ricos. "Hay soluciones para todos los bolsillos", expresa Patricia Ortiz, vicepresidente comercial de la aseguradora.

De hecho, hay que partir del supuesto de que, un semestre que hoy vale 13 millones de pesos, en 25 años costará 37 millones.

Mientras tanto, el ahorro actual, si se quisiera asegurar la educación universitaria de un recién nacido, debería ser de entre 18 y 77 millones de pesos, según explicó Ortiz.

Diario El Tiempo, 1 de Agosto de 2015. Página 20.